SOCIAL

EL PERIODICO que

Directo.-Gerente: TITO GALDERON H.

INDICADOR

Suscripcion mensual L. 0.50

Impreso en los talleres LA MARINA Suc.

Amante del progreso y engrandecimiento de los pueblos,

Semanario Independiente de información y variedades

EL PROGRESO, YORO, JULIO 29 DE 1939

Obra de verdad que realiza el Alcalde Municipal

Ahora que se llegó al convencimiento de las posibildades existentes, sobre el desarrollo del progreso en los pueblos por medio del gobierno local, ha quedado descartada la vieja creencia, que solo al ejecutivo correspondía hacer todas las obras y que los pueblos en labor común, cada uno en su radio, jamás podrían unirse en un esfuerzo de cooperación y engrandecimiento patrio.

Seguimos apuntando que la acción progresiva de to-dos los municipios, hacia un objetivo real y determinado, constituye una vasta cooperación que se ofrece al poder central para desarrollar una intensa labor, que bien puede hacer conciencia de adelanto estabilizando los cimientos naz y el orden.

Con la obra de verdad que realiza en el presente año, el señor Alcalde Municipal de esta ciudad, y el expontaneo aporte de cooperación de elementos independientes, se es Don Manuel M. Garcia y su aclaración aporte de cooperación de ciententos inacponado en anhelos tá suavizando y quizá se esté transformando en anhelos de progreso y bienestar, la poco favorable opinión que ha llegado a mi conocimiento de que se dice en ciertos barrios d bía hecho en la conciencia general, la inacción en que ca yerón varias administraciones pasadas, en las cuales siem pre alcanzó un resultado negativo, la valiosa cooperación en ese lapso de tiempo de la dirección local

Con nuestro lapiz señalamos la aprobación general por A don Gustavo Panchamé se le adeudaba cierta suma de dinero por la labor que se desarrolla en esta sección del país y el contento es visible por ese ligero toque que se ha dado a la reconsideración del problema local. Es esa la verdadera

de construcción del Templo Católico; el señor Panchamé tenía un
crédito pendiente conmigo y deseoso él de abonarme algo para amortizar su crédito me rogó que le acentara el traspaso de la deude cooperación que debe prestarse al gobierno, para el desa rrollo de su programa administrativo y sobre esa línea de benjextenderse las actividades general. con vista a un fu

Nosotros suponemos desde ahora, el benefico resulta do que traera consigo la labor de unas tantas actuaciones municipales en el futuro, pués no hay más que coregir el que pueden traer las que vengan, y laboren como la actual, por el progreso de este pueblo, en el que después de

tuat, por el progreso de este pueblo, en el que despues de tanto hacer, hay mucho que reconstruir, terminar o hacer. Poco a poco está desdejándose el camino y ya se vuelven palpables los síntomas de apoyo franco y decidido, en pro del adelanto material, necesario en todas las latitudes para alcanzar un puesto de vanguardía en el rol de los pue blos avanzados; ojalá que este sendero sea aprovechado en la persecución de un bienestar general.—León MAR QUEZ.

Nuestra labor y su resultado

Ciudad. Señor Director de SOCIAL. Progreso, Cou el feliz resultado de la oportuna y acertada labor de León Márqez en su importante semanario, sañalando y llevando al convencimiento de la H. Corporación Mu ni ipal, las obras públicas de inaplazable necesidad que es taban por terminarse y las que se construyen en esta ciu-dad; además de haberse anotado "Social" un reconocido triunfo, se ha hecho acreedor de generales simpatias y por esto, participando de la voz del pueblo, aprovecho esta oportunidad para felicitarlo entusiastamente y excitar a la vez al amigo León Márquez para que continue con su valiosa cooperación, fortaleciendo el ánimo de nuestro pró gresista Alcade Municipal, Coronel Eduardo Díaz C', para que no desmaye en sus gestiones con Mr. Coob. Superi-tendente de éstos distritos de fincas de la Tela R. R., para que rellene la parte del Creek que le corresponde a la com pañía, en el lugar que ocupa el Comisario de la misma, faci litando con esto la conección de la nueva calle con la que vá al río Ulúa.

Con la realización de esta obra de tan vital importan cia, no solo cerraría con broche de cro sus titánicos esfuer consiguiente, se prohibe el uso y expendio de la leche que zos la Honorable Corporación Municipal sino que también se ordeñe en los treinta días antes del parto y los diez días resaltaría la inauguración de la obra, el próximo 15 de siguientes a él. 30, — La que contenga sustancias extrañas septiembre, bajo la aprobación y entesiásmo general: la que adulteren su composisión normal. 40.—La que contentidad de la conte compañía con el relleno de esta parte allanaría una imperiosa necesidad, tanto para la higiene y ornato, como para la seguridad de los peatones de ese lado que por falta de via forzosamente tienen que pasar por los puentes de la nen ferrea, transitada constantemente por los trenes, montro por el cual en varias ocasiones hemos tenido que la mentar desgraciados incidentes. —Su Affmo, —Un Suscriptor de la lechería, forma en la lechería, forma en la composición normal. 40.—La que contentad de los peatones de estabamos llevando a cabo millones de bacterias comunes por centímetro cúbico.

REQUISITOS PARA EL EXPENDIO DE LECHE: para para elegir a lá jutura Reina de las proximas Fiestas Patronales, autorizar el expendio de la leche. propietorio debe inscribilidad productor. Senor la para elegir a lá jutura Reina de las proximas Fiestas Patronales, del presente año, esta vez subio en primera linea la guapa birse en los registros que para el efecto se llevará en la señonta Elba Bans. En la practica del sequido escrutino el que mentar desgraciados incidentes. —Su Affmo, —Un Suscriptor de la lechería, forma en Fenix Social se obtuno el resultado signiente.

Agrádecemos !a siguiente cartulina:

patronales de cata ciudad. - San Pedro Sula, Julio de 1939.

DR. Grabiel R. Aguilar

Ofrece sus servicios como Medico y Cirujano interiormente con metal o con láminas metálicas, pintadas l's cola cad en PARTOS

Aliende llamadas de urgencia a teda hora

CLINICA: Casaque poupó el Dr. Echeverria

Cuádro de ingresos en la Receptoriá dé Réntás

37 38	38-39
8,945.69	13,660.88
8,755.35	11,603.21
12,176.99	14,370,17
9,108 39	12,465,88
8,073.60	11,602.86
12,250.41	14,022,32
8,291.10	11,598,12
9, 194, 49	8.872.01
10,617.84	10.076.93
14, 458.34	14.564.85
13, 190, 01	12,072.11
12,471,21	13,609.23
127,533.42	148,516.60
20,983.18	•
148,516.60	
	8,945,69 8,755,35 12,176,99 9,108,39 8,073,60 12,250,41 8,291,10 9,194,49 10,617,84 14,458,34 13,190,01 12,471,21 127,533,42 20,983,18

esta población y con la intención de perjudicarme, de que pretendo quitarle al pueblo el Templo Católico, que posee naturalmente ya que ofrecierón elementos preparados para laborar, en el medio de esta hojita suelta vengo a protestar energicamente por criterio de aquellos preparados para el puesto, encargados tan semejante calumnia y a dar al pueblo una explicación de como

mortizar su crédito me rogó que le aceptara el traspaso de la deuda que tenian con él a mi favor a lo que acepte. Para comprobar esta afirmación trascribo integramente la certificación que conservo en mis archivos y que literalmente dice:

'CERTIFICACION DE TRANSFERENCIA. - El suscrito Tesorero Municipal de esta ciudad, para fines legales, CERTIFI CA: que en el Libro Diario que esta Tesoreria lleva la Contabilidad del presente año, en la página nueve se encuentran las tro-Alcalde Municipal.....

Mi próposito al dar las siguientes explicaciones es con el objeto de pueblo Progreseño se dé cuenta cabal de como han pasado los hechos. MANUEL M. GARCIA

Divulgación Cientifica

LECHE Y LECHERIAS

CARACTES DE LA BUENA Y DE MALA LECHE: lidos no menos de 11. 50 ciento. Grasa no menos de 3 por ciento; y acidez, en ácido láctico no menos de 0. 20 por ciento

Ahora bien, los carácteres de mala leche son: 10. -La que provenga de animales enfermos, extenuados o insuficientemente alimentados. 20. — La que tenga calostro, por consiguiente, se prohibe el uso y expendio de la leche que se ordeñe en los treinta días antes del parto y los diez días

que se hace el transporte, nombre, apellido y domicilio del expendedor. El local destinado para el expendio de la 32 votos, Emma Shultz, 27 votos, Dorita Castillejos, 9 votos leche ya se detalló en artículos anteriores, agregando que se mantendrá en lugares frescos y en clima caliente se GRACIELA BERMUDEZ, muy agradecida por su felicitación colocará en frigoriferos para que conserve sus buenas con motivo de haber sido electa Reina de las recien pasadas fiestas condiciones. La persona expendedora deberá proveerse de su tarieta sanitaria que acredite su buen estado de salud y usar un mandil de tela blaca perfectamente limpio y gorra del mismo color para recoger los cabellos. TRANSPORTE DE LECHE: el envío de la leche se

hara en carres o en carretillas de uso exclusivo, forradas con colores claros en el exterior. Queda prohibido termi nantemente el transporte y expendio de leche en tinajas en botellas de boca angosta o en recipientes inadecuados por no llenar los requisitos elementales de higiene.

Dr. Grabiel R. Aguilar-Delegado de Sanidad.

ELLOS

POR FERNANDO PADILLA SUAZO

Los grandes hombres, cuando persiguen la soberana grandeza de un Ideal Supremo, no se distancian ni se combaten entre si; antes bien: de identifican y se a ocian; concentran todas sus energias y actividades en un sólo esfuerzo de atención preferente sobre la realida i objetiva, con la franca resolución de convertir en hechos vivientes la hermosa concepción de sus elevadas. As

Con sutil sagacidad descollan en los escabrosos campos de la Acción: alentados por el fué sagrado de su propia Fo, guiado: por la potencialidad viríl de su preclaro Talento y armados reciamente por su altiva entereza de Carácter; potencias generadoras de grandes y bellos impulsos que solo emergen del seno augusto de la Fuerza de Voluntad.

Sobre planos de absoluta dignidad, van abroquelados marchando con pasos seguros y triunfales sobre los accidentados campos de la experimentación en pos de su ansiado y noble fin. Van con férvido entusiasmo, vivamente preocupados, llevando la Razón como estandarte, para inquirir é investigar el porqué de una Causa con la presencia consiguiente de todos sus efectos.

Estudian y analizan, juzgan y comparan, sin que nada los detenga ni perturbe: ni los vanos aplausos que toscamente prodiga la hipocressa servil ni los burdos insultos soeces vertidos por las turbas multos, nacidas en el cieno, al calor de la envidia, para vivir de vilezas y corrupciones.

Avanzan serenamente con estofca resolucion, abriendose paso con golpe tajante, en el seno mismo de las multitudes y a despecho de los réprobos y de los malvados.

No esperan recompensas deprimentes ni despreciables dádivas

Nada los amedrenta: ni la labor obstruccionistas desarrollada arteramente contra ellos por la perfidia humana ni la animadversión vil de los procaces; porque se bastan asi mismo para luchar abierta y denodadamente contra todas las esperanzas y escollos que su pasò encuentren.

Cuanto mas intensa la lucha es mas fino es el acerado temple de sus Almas; y mas brillante es el estruendo de la Victoria noblemente conquistada, por que sus laureles invictos se vuelven inmor-tales, para ejemplo de la mediocridad claundicante.

Su Visión penetrante frente al Mas Allá, los hace despreciar omenajes y ovaciones; sus propias convicciones los hace fuertes para saber que tienen conciencia de lo que son y que su Grandeza habrá de levantarse no por obra del palabrerío sordo de la mediocridad contemporánea; sino por el alto valor de sus Obras, depuradas por el tiempo, para ser celebradas con devoción y respe to sínceros por la compresión justa y ecuánime de las genera ciones futuras.

La visita de maestros porteños

El Profesorado de las Escuelas Públicas de la ciudad partidas de frente, las cuales rezan así: Partida No 1.— Marzo se presentaron la tarde del dia jueves, al despacho del señor Director Local de Intrucción Pública, a ponerla L. 4.000.00 CUATRO MIL LEMPIRAS contidad transferida en su conocimiento que en calidad de visita llegarán a esta por cuenta del señor Gustavo Panchamé y según acuerdo de la población el sabado cinco del próximo mes. y en tres H. C. M. en sesión del 15 de Febrero del corriente são, compro ordinario de las 10; el cuerpo de profesores en servicio con proceedancia de Puerto Cortés en pulhora de venitários. L. 4.000.00 CUATRO MIL LEMPIRAS contined transferida por cuento del señor Guetavo Panchamé y según acuerdo de la población el sabado cinco del próximo mes. y en tren H. C. M. en sesión del 15 de Febrero del corriente año, compro bando dicho traslado por los atestados legales expedidos por la procedencia de Puerto Cortés, en número de veinticinco. Corporación, a esta Tesoreria, para los efectos de la Contabili. El señor Director Local, se mostro muy atento con los dad. Quedando el señor Panchamé cancelado su crédito y la solicitantes y ofreció toda clase de apoyo y ayuda para que municipalidad solvente. PARTIDA No. 2 Marzo 21 CIUS Municipalidad solvente. PARTIDA No 2. Marzo 31.—GUS. los visitantes y orteto toda ciase de apoyo y ayuda para que TAVO PANCHAME A TESORERIA MUNICIPAL — L. visita. Se nos informo que la embajada visitante sera 4.000.00.—CUATRO MIL LEMPIRAS.—Cantidad transferida alujada en el com nio Hotel Hop Lee y por la noche seran de la companya de a don Manuel M. Garcia por cuenta del Tesoro Municipal, acre. obsequianes por les profesores locales con un regio baile ditándole al señor García y cancelando al señor Panchamé con len unos de nuestros centros sociales, y otrós simpaticos el crédito que tenia pendiente con esta Municipalidad. — "Sello actos que se d sarrollaran en el salón de actos de la Escue—H R. Ramírez.—Tesorero Municipal.—Sello.—Toribio R. Cas—la de Niñas "Visitación Padilla." En total el profesorado progreseño, se prepara para homenajear en lo mejor posi-

Los l'abajos de reparación de calles

En nuestra proxima edición ofrecemos a nuestros lectores publicar detalladamente interesante información gráfica de los trabajos ya casi en terminación de la Reparación de las varias La leche pata que se considere higiénica debe reunir las callés que la Honorable Corporación Municipal esta Ilevando a condiciones siguientes: densidad a 15 grados centígrados cabo en esta ciudad Los trabajos estan siendo dirigidos perentre 1027 y 1033. Agua no más de 88. 50 por ciento. Só-sonalmente por jeje de la Corporación, Coronel Eduardo Diaz por C., las que por su extricta vigilancia y sus bien desplegadas disposiciones, las ocho cuadras en reparacion estan presentando un aspecto bastante alagador digno del aplauso general.

En segundo escrutino triunfa Elba Bans

Elba Bans. 253 votos, Luisa Shultz, 39 votos, Josefa Peña, Los votos estan a la venta en la cantina del Club Penix

Social y en las oficinos de este periodico.

DR C. GOMEZ N. MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión

Se practican EXAMENES de Analisis Clínicos, como sangre por hemotozoario, tanto por ciento de hemoglobina Examen completo de ori ra (quimico y microscopico). Heces fecases, pus y esputos. Casa que ocupó don Rogelio Carvajal.

S. MAHCHI Y HNO.

Comerciánte en General

Es el almacén preferido por las damas y caballeros del mundo elegante.

Precios Sin competencia

Jorge J. Handal y Hermano

El establecimiento más acreditado de la ciudad, ba tiendo en todo por la baratura de los precios de su artículos, y el buen trato con que atiende su pro-pietario. Antes de hacer sus compras vaya donde Jorge J. Handal.

GRAN DEPOSITO DE MADERA

Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y Caoba. Sus Precios no tienen discusión

Mi Cásita

DE DANIEL BALI

El Comercio

de H. S. Hall

En este popular establecimiento le proporcionarán todo lo que Ud. desee, pues siempre tiene un surti do completo de artículos de funtasía y miles de a-

Anexo departamento de DIDERES siempre frescos

A. Soliman e Hijos

Comerciántes en General

Tienen constantemente gran surtido de mercaderias, que venden a precios más bajos de la plaza. En su de viveres hay siempre todo lo que deses

Ÿ VENEN

Triumales y Deliciosos Los Grandes Gigarrillos

'Monarcas'

"Victoria"

FUMELOS

"ROMERO" PENSION

SITUADO A DOS CUADRAS DE LA ESTACION

Reorganizado por su nueva propietariá, atendiendo personalmente a la clientela. Cuartos amplios y alimentación abundante

Seriedad y Respeto Prefierala.

Panadería Central

DE LUCIO J. CHON Y HNO. Elavoración del mejor pan, pasteles y repostería en general Abarrotes y venta de artículos de primera necesidad Precios los más bajos de la plaza.

Uo no quiero tu amor

Yo no quiero tu amor 1.. Me causa astío el incipiente amor en que te inflamas: Yo reclamo un amor tornado en llamas y no un enfermo amor pálido y frío.

Tu amor... 1 Tu enfermo amor! Maldita suerte que me arrojó muy cerca a su sendero!... yo no quiero tu amor!... yo no lo quiero porque tu amor es frio cual la snuerte!...

Tórnate en fuego y ven... sabré esperarte frente a la selva virgen de mi orquilo y perdido en tus brazos seré tuyo con toda la grandeza de mi Arte..

Pero tu enfermo amor!., Por Dios te ruego que no llegue al templo en que medito . . . No no quiero tu amor ... yo necesito amar a una mujer hecha de fuego.

Por qué dime por qué...?

Por qué dime por qué si nos quisimos intensamente ayer, nos alvidamos hoy, cuando distanciados nos allamos del sendero que solos recorrimos?

Y silencias mujer? Por qué nacimos para no comprender lo que sellamos con un beso de amor, a los reclamos del sentimiento noble que tuvimos?

Qué fué de él? Donde está? Nos aburtimos de adorar como a Dios lo que soñamos juntos, juntos los dos? Di, nos amamos.

O acaso no fue amor lo sentimos? Si nos quisimos pues, si nos quisimos, por que, dime por que nos olvidamos?

Bennaton Jr. y verá que es la farmacia que vende sus medicinas ticen con el ideal obrero, y en forma muy particular, nues-frescas y de alta calidad a precios sin competencia Ademas tendrá tra invitación, incluye al valiente grupo de muelleros, ex-Ud. absoluta garantia en el despacho de sua recetas porque esta citándolos, para que organizades, y con su abanderado a la servida por su propietario, titulado e incorporado en las Facultades cabeza, concurran a la estación, en el día y fecha indicada, de Farmacia de Honduras y Estados Unidos Visitenos hoy mismo. " dar la bienvenida a los hermanos Ceibeños. La Defensa.

A mi Madre

No fuiste una mujer, sino una santa que murió de dar vida a un desdichado, pues sali de tu seno delicado como sale una espina de una planta.

Hoy que lu dulce imagen se levanta del londo de mi lóbrego pasado, esta el llanto a mis ojos asomado. los sollozos comprimen mi garganta,

Y aunque yazcas trocada en polvo yerro sin ofrecerme bienhechor arrimo, como querida que estes, siempre te adoro.

Porque me dice el corazón que has muerto, por no oirme gemir como ahora gimo, por no pame llorar como ahora lloro...

Julian del CASAL.

En jira de fraternidad llegará a Tela la Sociedad de Artesanos de La Geiba el 6

Tela-Fi Domingo 6 del mes de agosto próximo, llegará a este puerto, en tren expreso la fuerte Sociedad de Artesanos «El Progreso» de La Ceiba, dicha agrupación viene en visita fraternal, y dar aliento a los fines de compactacion obrera

Aqui en Tela, todos somos uno: el comercio, ganaderos y agricultores, forman un solo cuerpo, con el obrerismo, cada cual en su puesto es un obrero, que atiende personalmente sus faenas diarias, y que batallando palmo a palmo logran hacerse un salario para cubrir sus necesidades; y si estas obligaciones no discrepan, es lógico esperar un sentir unísono, estre los gremios en relación, por consiguiente, la visita de la sociedad de Artesanos «El Progregos dobe desperar poda simpostía entre los diferentes. son debe despertar honda simpatía, entre los diferentes

circulos obreros.

"LA DEFENSA", que idiologicamente pertenece al hloque obrero, se complace en hacer cordial invitación, a todo gremio, desde Comerciantes, gricultores, ganade-comerciantes, pricultores, ganade-comerciantes, pricultores, ganade-comerciantes, pricultores, ganade-comerciantes, gricultores, ganade-comerciantes, ganade-co pro. Llegue Ud. a la FARMACIA PROCRESEÑA del Dr. A. a todos los hombres y mujeres, que pertenezcan y simpa-

IMPERIAL

EN Todo tiempo la mejor CERVEZA

PEPSI COLA

El Refrescante superior revolucionario de as imitaciones terminadas en Cola

VAPORE S Gran Flotá Blanca de ELDERS & FYFFES

Servicio de Pasajeros y flete entre los puertos de Honduras, los Estados Unidos y Europa

- Agentes en Honduras...

Puerto Cortés

Tela

Puerto Castilla

TELA RAILROAD Co

TELA RAILROAD Co

TRUXILLO RAILROAD C9

J. SIWADY & CIA.

COMERCIANTE

Importadores y Exportadores. Renovación constante dé mercaderias Europeas y Ame ricanas. Visite este Almacén.

STED tendrá la oportunidad de adquirir premios por medio del

Cupón Comercial SIEMPRELRECUERDE EXIJIRLO A SU COMERCIANTE. AL COMPRAR.

Publicidad Comercial. San Pedro Sula. Raymundo O. Pilloni.

ZAPATERIA Y TALABARTERIA

de Luis Villalobos



Ofrece si público en general un extenso surtido de CALZADO y demás artículos relacionados con la industria de suela.

Equipado con una moderna ma quina costuradora eléctrica CHAMPION

Precine los más BAJOS de la plaza

RESERVADO

El Grand Chic

Sastreria de

Salvador Handal

Panaderia El Triangulo

CARLOS HAM Propietario

Venta de toda clase de Comestibles, y se elavora el me-jor PAN de la plaza Visite EL TRIANGULO y se con-vencerá. Frente al Comisario,

"EL ENGANTO"

Nuevo Establecimiento, con gran curtido de mercaderias. sus precios sumamente baratos que etir n al alcance del mas pebre. Su lema co Henradez, equidad, ganar poco y pronto, - Contiguo al Bazar Los Muchachos

La Española

de SALVADOR GABRIE

Ofrece a su clientela un surtido completo de diferentes mercaderías y a precios sin competencia.

El Nuevo Hotel

C S HANDALL

Se none en conocimiento del público de dentro y fuera de la ciudad, que ha sido abierto nuevamente bajo la dirección de su antiguo propietario EL NUEVO HOTEL, está situado en la parte más centrica de la ciudad. Este establecimien to se ofrece al servicio del público completamente reforma do. Su lema es: Honradez y Buen Trato.



Informe rendido a la Dirección General de Rentas

El Sr.Admón de Rentas de Yoro, demuestra el considerable aumento de ingresos

informe detallado de la labor realizada en el Ramo de Ha- a favor de éste un exceso siempre mayor de cien mil lempira. cienda, en este departamento, durante el año económino de 1938 a 39.

Y es tanto más justa mi satisfacción al cumplir con esta Administración, ha sido hoy superado con creces. este deber, cuanto que los datos que en el presente informe y cuadros adjuntos elevo a su consideración, son desde mercio correspondiente al año de 1937 a 38, encontraremos en la todo punto de vista halagadores.

Y al expresarme en la forma que lo hago en el párrajuzgar mi, actuación - , sino que por el contrario muéveme se refiere. a hacerlo el placer de haber cumplido con mi estricto desarrollando el Jefe del Ejecutivo y sus dignos colaboradores de ese Distrito Central.

Cuando hace más o menos dos años vine a ocupar el cargo de administrador de Rentus de este Departapamen-to, los servicios públicos de este ramo, las rentas, su admi Empero esta sitación halagadora en nistración, su organización, etc. etc. se encontraban en un Administración de mi dependencia, espero será superada. Rico encia empleados sanos, hice que se cumpliera la ley, y uno de los primeros puestos entre los demás del país. n una palabra, toda filtración o escape clandestino de las

sobre una labor satisfactoria.

Conforme lo demuestra el cuadro adjunto, los ingresos habidos en esta oficina durante el año a que se circuns mi mas vivo empeño ha sido perseguirlo sin tregua. Puedo afirmar cribe es informe, ascienden a la suma de..... L. 273.494.76 que descomponen así:

Lp. 7.654... 229,687,97 Renta Aduanera Monopolios Expecies Timbradas 13 279 93 Servicios 17.684.12 Rentas Vrs. y Event 5.237 98 Total Lp. 273.494.76

Comparando tales ingresos con los obtenidos durante el Año Fiscal de 1927 a 38 nos da el resultado siguiente:

Ingresos netos de 1937 a 1939 Ingresos netos de 1938 a 1939 L: 239 570 21 273 494 76

Diferencia a favor de 1938 a 39

Lp. 34.924.52

Treinta y cuatro mil novecientos veinticuatro lempi ras con cincuenta y dos centavos constituyen ei exceso ob tenido en los ingresos del período a que se refiere esta me moria sobre los del año anterior. Al llegar a este punto es oportuno consignar que el Año Fiscal de 1937 a 38, a pesar de lo compusieron once meses solamente, marca la

THE REAL PROPERTY AND PROPERTY OF THE PERSON OF THE PERSON

Reservado

Para los productos

'DEVONI

Leche y sus derivados.

Sastreria La filegancia de MARCOS DELGADO

Por lo bien tallado en sus confecciones de trajes para caballeros se ha conquistado de merecida fama. Tiene siempre pantalone de diserentes telas y de toda medida, bien tallados.

Taller frente al Hotel Nuevo. - Progreso

Yoro; 30 de junio de 1939,—Señor Director General de cifra mayor en la historia de la producción rentística del Rentas - Tegucigalpa, D. C.-Es con verdadera satisfac- departamento. Cualquier año que tomemos desde 1900 ción que me tomo el honor de llevar a su conocimiento el o antes, y lo comparemos con el citado de 1937 a 🐯, encontraremos

Sin embargo, este record exorbitante alcanzado en el repeti do año de 1937 a 38, durante el cual también estuvo a mi cargo

Si hojeamos la Memoria de Hacienda, Crédito Público y Co página 12, que después de las Aduanas, la Administración de Ren tas del departamento de Yoro ocupa el tercer puesto entre las de fo anterior, no se crea que me mueve a ello un sentimien- mas de toda la República, es decir, esta colocada inmediatamente to de vanidad o de orgullo — que a otros toca y no a mí después de San Pedro Sula y Tegucigalpa, en cuanto a producción

He dicho que la Administración a mi cargo después de las deber de funcionario que ha cooperado, aunque modesta aduanas, ocupa entre las Administraciones de Rentas el tercer mente; en el programa de adelante y progreso que está puesto. Tal aseveración tengo que enmendarla, porque efectiva mente ella está sobre las Aduanas de Puerto Castilla, Trujillo y Roatán, con mas de cincuenta y nueve mil lempiras de producción sobre la primera, con mas de cien mil lempiras sobro la segunda y

Empero esta sitación halagadora en que se ha colocado la estado de completa bancarrota. Mi empeño desde enton- como es por naturaleza el departamento de Yoro al amparo de la nes ha sido cambiar áquel orden de cosas; Para ello per- paz que disfrutamas y cuando las vías de comunicación en proyecto regui el contraba: de coloqué en los puestos de mi depen- lo pongan en contacto con los departamentos del norte, reclamará

Pemás está decir, señor Director, que la persecución del con entas, fué depurado. Esto es, implanté un sistema: hon- trabando no lo he echado en olvido: ello se comprueba con el cuadro que scompaño en el cual consta que se han captur do treinta con Y es así, señor Director, como hoy puedo informarle trabandos, que han producide, por razones de mu ta L. 514 50, por que muchos de los contabandistas han sastifecho con prisión su castigo. Siendo el contrabando el enemigo mertal de las rentas, que en este departamento el contrabando de aguardiente actual mente no existe.

> En cuanto a la renta básica del Estado es, al aguardiente, me place comunicarle que durante el año de este informe su realización asendió a la suma de L. 227 030.07, que comparada con la del año anterior que subió a L. 198.903.51, arroja una diferencia de L. 28 126 56

> No ha de dejar pasar esta erpotunidad, señor Director, para expressrle mi admiración por el acierto que Ud. tuvo al introducir el nuevo envase de aguardiente de octavo litro.

Antes de ponerse en práctica esta disposición suya, la prenen. la radio y ademas órganos de difusión, la comentaron con merecedores y justos elogios, prediciendo a la vez el éxito que ella obiendris. La realidad ha cobrepasado con mucho tales predicciones. Ella nos ha venido a demostrar las ventajas que se han obtenido. Yo señor Director, incapaz de hacer un justo y meritorio panegirico de la innovación de roforencia, me limito por ello a unirme sinceramente al clamor de aprobación y entusiasmo que por todas partes ella ha provocado

Sólo me resta ahora afirmar a Ud. mi empeño de continuar por la misma ruta que me he trazado, contando desde luego, con el apoyo de ese Centro Directivo.

Con toda consideración, quedo del señor Director su servidos muy stento.-JACOBO CER.A1O.

SUSCRIBASE A

El Espectador Habanero

"El Magacen de las Tres Americas" (PUBLICACION MENSUAL)

y tendrá derecho a los beneficios que ofrece el CIRCULO INTERNACIONAL AMERICANISTA

(Suscripción anual: 3.00 Moneda Cubana o U. S. Cu.)

Haga su remesa por Giro Postal o Bancario a la orden de: El Espectador Habanero, Calle Obispo 69, Habana, Cuba

a la Farmacia Central

del suscrito, acaban de llegar medicinas de las principa les casas americanas; lo mismo que, un surtido de locio nes marca "47—11" y los productos "Tres Flores" de reconocidos méritos.

Julian Oyuela Ponce





La indicación de Gantarero Palacios es-¡HOTEL HOP LEE ta carente de capácidad, al Arto 202

Nueva Ocotepeque--SOCIAL--La indicación Cantarero Paladebe de ser acogida, aunque carente de capacidad para el asunto de tan alta importancia politica el próximo Congreso del hacerse la reforma así Artículo 202. La presidencia y Vicepresidencia constitucional de la República ejercida respectivamente por los señores ciudadanos General Tiburcio Carías Andino y General Abraham Williams se prolongará su ejercicio del poder supremo de la nación despues determinado el presente periodo quedando sus-pensión los Articulos 116, 117- y 118, de la constitución. Ratificado por el siguiente "Congreso, tendrémos para no estar haciendo reformas por muchos años, las consideraciones para esa reforma son la voluntad ya expresada y manifestado por el pueblo hondureno en favor del continuismo del General Carías en el poder que dá paz, nos dedica al trabajo, proteje la instrucción de la niñez, nos esta haciendo carreteras, edificios y obras públicas de importancia hasta en los rincones mas remotos de honduras, manejando los intereses nacionales con honradez y providad y por el unico presi dente en la história que ha sacrificado patriotismo por el bien de la felicidad del pueblo hondureno.--Timoteo Rivera.-- Comite Nacio palista.

Santa Rita Copán SOCIAL - Los pueblos de Copán laboriosos y progresistas inspirados en los ideales de paz, trabajo y bienes tar, unidos una vez mas por sentimientos de lealtad y adhesión incondicional hancia el actual regimen de providad reconciliación nacional, han manifestado expontáneamente en sesiones solemnes públicas, sus ardientes deseos por la continuación indifinidas de nuestro digno Jefe Gral. Carias en la Primera Magistratura de la Nación. El pueblo hondureño ha surgido a nueva vida, en donde solo palpita la mas amplia cordialidad. Respectuosamente, Benigno Robles M - Gobernador Político. - Vicente Ayala. - H. Barnica Milla -R. Emilio Rodríguez.

Juticalpa-SOCIAL-Compláceme comunicar a Ud. que este Comité Departamental Nacionalista, está preparando una manifes. Equipado con todos ses e ateriatación mostruosa, nunca vista en los anales de la historia política les necesarios para la confección de este departamento, la que llevará a acabo en Septiembre de toda clase y estilo de calzado próximo, con tode el pueblo Olanchano, como un himenaje de legara damas, caballeros y niños simpatía y solidaridad de nuestro pueblo para con nuestro Sr. Usamos material fino y durable y Presidente de la República Doctor y Genera: Tiburcio Carias (con competentes operarios, Atenandino por su improba labor en pro del proveso general de demos órdenes para calzado a la país y como el único hombre capacitado de emrunar muy alto la medida y sobre cualquier captidad bandera de la paz el trabajo de progreso nacional por lo que se ha que desce, Todo con garantía hecho acreedor a la gratitud del pueblo y s su adhe-ióu para que MAHFUST HAWITT continue en el poder ejerciendo la presidencia de la República para bien de los hondureños y de honduras.—Afectisimo. - Ernesto Agui lar G .- Presidente Comite Departamental Nacionalista.

Vera Cruz Copán-SCCIAL-Esta municipalidad notando vir tudes morales y civicas cualidades de estadista político y militar en el Dr. Gral. Carias A. que nadie las disente, pues las obras realiza-das a favor del progreso material, social y economico del país estan hablando elocuantemente al pueblo por cuyas razones es una necesidad acuerpar idea demas pueblos a fin de que nuestro mandatario continúe en el poder por siempo indifinido.-Manuel C. Figueroa Alculde Municipal-Rafael Lopez C. Secretario Municipal

Villafranca - SOCIAL - Obras y mas obras de utilidad pública una administración honrada y progresista una paz garantiza : y s stem a por una mano fuerte, previsora e int-ligente, nada común como lo ha acreditado el G. al. Carlas Andino, es motivo bas tonte para que el pueblo hondureño piense en él y quiera y convenga sostenerlo en el poder supremo de la nación por tiempo indefinido. El Gral. Carías ha cun plido y siguira cumpliendo al pie de la letra su programa de buen gobierno porque es serio, honrado y progresista. Aunque retirado como estoy voluntariamente del servicio público, este no me impide distinguir lo bueno y cumplo con mi deber siendo franco y sincero con el Gral, Caría A. aquien siempre he querido y admirado por sus virtudes cívicas y re sublicanas Adelante pueblo hondureño. Viva Carise. - Juan B. Tejeda.

Frente al Parque Ramón Rosa en esta Ciudad.

Servicio de comedón inmejorable. Aseo y rapidez en todo. Cuartos bien amueblados, uando visite la ciudad de E Progreso, hospédese en el HOTEL HOP LEE

Manuel Ham

Telegramas en Rezago

DESCONOCIDOS: Virginia de Bustillos, Adolfo Martinez, Eulalio Rodríguez, (Rdo. Luis Zavala) Salomón Meléndez, Eliseo Rivera, José Cano, Leonor Alfaro, Fi-delina Villalobos, Catalina Moreno Padilla, Feliciano Mancía, María Víctor Santos, María Elvia Ca nales, (Rdo. Concepción Canales, AUSENTES: Mulien Tráctor (A. de Pell), Carmen Mata (2)

El Progreso, 10 de Julio - 1939 Humberto Villeda B. Receptor de T. T

TALLER DE ZAPATERIA

PROTEJA SU GARGANTAI

Fume el higiénico cigarrillo

KINGBEE

Sus Tabacos se someten a curación

por tres años.

MAHFUST HAWITT		
NOMBRES:	DÉCIMOS:	PREMIOS:
Beatriz Banegas	6	13.80
L. Cambedell	1	12.00
Antonio Alvarado	1	7.50
17 17	1	7.50
Tito 'Mendeza	1	7.50
Agustinn Galón	1	7.50 7.50
Leopoldine Bertot Olga Pineda	2	15.00
Daniel Bali	2	15.00
Plácido Mejía	18	30.00
Sr. Simeri	5	10.00
Siprieno Flores	ĩ	2.00
	2	4.00
Alvis 7 úniga	2	4.00
Juan Molina	2	4.00
J. Leoncio Suazo	8	16,00
er, kemero	5	10.00
María Mendis	1	2,00
Mauricio Rghpeh	2	4.00
Virginia Mendez	4	8.00
	or terminaciones	187. g0 360. 50

Su felicidad esta en la LOTERIA NACIONAL Paranki y Hno.

15,000.00

Sorteo ordinario

Se estan agotando los Billetes donde PARANKI.

BAZAR LOS MUCHACHOS

En establecimiento encontrarà Usted miles articulos con precios sumamente regalados Vestidos hechos para damas, damitas y niños Hay sabrosos POPSICLES de diferentes sabores.

Pensión "Economica" Si viene usted en via de nego cio, si usted va de transito. si cree permanecer varios dias en LIMA VIEJA, aqui le ofrece su propietario FLORENCIO VARELA, buenos cuartos amplios y ventilados a precios económicos VISITELO

EL MEJOR Servicio AEREO

C. S. HALL

TOTA

547.80

Comerciante en General.

Le proporcionará en su establecimiento co mercial, todo cuanto pueda usted desear. Constantemente tiene renovación de mer caderias que realiza á los más bajos precios Completo surtido de Telas finas para satis facer el gusto más delicado.

VIVERES

renovados diariamente al por mayor y menor.



COMODOS Y DURE BLES

Fábrica de Baules y Valijas Ceiba; Honduras, C. A.

Proteia la Industra

Nacional

Para la Tos, Ronquera, Catarro y afecciones de las Vías Respiratorias en General

Pulmo Sanol

ombata el Paludismo Tomando

Fusque estes productosen todas les foir scies del país

Defiendase de la Sifilis, Granos Rebeldes, Ulceras, con